いちおかいちばん

一丘中学校だより 2022. I 2. 7

学校教育自己診断にご協力ありがとうございました

アンケート項目に掲げている9項目は、学校の取り組みを点検していく上で、どうしても確認しておきたい内容です。昨年度と比べ、全体的に肯定的な意見が高くなっているものの、「学校へ行くのが楽しみ」「授業がわかりやすい」と家庭で話している生徒はまだまだ少ないことがあらためてよくわかりました。

この結果をもとに、何よりも「明日も登校するのが楽しみ」とみんなに思ってもらえる学校を 生徒と一緒に創っていきたいと決意をあらたにしました。ご協力をいただき本当にありがとうご ざいました。

	よくあてはま	ややあてはま	あまりあては	まったくあて
	る	る	まらない	はまらない
子どもは学校へ行くのを楽	26. 9	46. 2	23. 4	3. 5
しみにしている。	28. 4	51. 9	16. 4	3. 3
先生は子どもを理解してい	22. 2	63. 2	14.0	0.6
る。	23. 1	62. 6	13. 7	0. 5
学校は、教育方針をわかり	13.5	56. 7	29. 2	0.6
やすく伝えている。	18. 2	60.8	19. 9	1. 1
子どもは、授業が楽しくわ	7. 0	43. 9	43.9	5. 3
かりやすいと言っている。	9.8	53.0	31. 1	6. 0
学習の内容や進度等を、懇談や学級(学年) 通信などによって知ることができる。	19. 3	47. 4	29.8	3. 5
題になこによりて知ることができる。	22. 7	52. 5	23. 2	1. 7
学校は、保護者の相談に応	28. 7	55. 6	15. 2	0.6
じてくれる。	34. 6	58. 2	6. 6	0. 5
学校はいじめや暴力のない学	23. 4	55.0	19. 9	1. 8
校づくりに取り組んでいる。	24. 2	59. 3	13. 7	2. 7
学校の施設・設備は学習環	14.0	58. 5	25. 1	2. 3
境面でほぼ満足できる。	13. 7	56. 8	24. 6	4. 9
学校が保護者に出す文書・ホームページ・ ブログ・緊急配信メール等は適切である。	40. 9	50. 9	7. 0	1. 2
ノロノ・糸本田日クール守は煙切である。	38. 8	54. 1	6. 0	1. 1

- ※ 数字は%
- ※ 上段は昨年度同時期実施のアンケート結果(171名回答)
- ※ 下段は今年度のアンケート結果(12/6 現在183名回答)

裏面には4月19日(火)に3年生で実施した全国学力・学習状況調査の結果を掲載しています。

全国学力・学習状況調査の結果から

3年生で実施した全国学力・学習状況調査では国語、数学、理科と質問紙調査(学校や家庭での勉強や生活の様子について)が行われました。その結果が先日発表されましたので、その概要をお知らせいたします。質問の回答形式はほとんどが「当てはまる」「どちらかといえば、当てはまる」「どちらかといえば、当てはまらない」「当てはまらない」の4択で、「当てはまる」「どちらかといえば、当てはまる」の割合を大阪府全体・全国と比較すると、次のような結果になりました。

□ 本校の結果で府・全国と比較して大きく上回っているもの

- ◎困りごとや不安がある時に先生や学校にいる大人にいつでも相談できる。
- ◎1,2年生の時に受けた授業で、PC・タブレットなどICT機器を使用した時間。
- ◎学校で授業中に自分で調べる場面で、PC・タブレットなどのICT機器を使用した時間。
- ◎1,2 年生の時に受けた授業では、課題の解決に向けて、自分で考え、自分から取り組む。
- ◎1日にゲームをする時間。
- □ 本校の結果で府・全国と比較して大きく下回っているもの
- ◇自分には、よいところがあると思う。
- ◇将来の夢や目標を持っている。
- ◇読書は好き。
- □ 昨年度は全国を下回っていたが、今年度全国を上回ったもの
- 〇国語の授業の内容がよく分かる。
- 〇人の役に立つ人間になりたいと思う。

「先生や学校にいる大人にいつでも相談できる」「人の役に立つ人間になりたいと思う」項目が平均より上回っていることは、教職員にとってたいへんうれしいことです。また、「ICT 機器を使用している頻度」については平均より大きく上回っていることから、教員が工夫して ICT を使用する授業を行っているため、「課題解決に向けて自分で考え、自分から取り組む」項目も上回ったと考えられます。

課題も見られました。「自分にはよいところがあると思いますか」の項目が平均より下回っています。そのために、よりいっそう行事を充実させ、生徒一人ひとりが輝ける場を創ることが必要です。コロナ禍でここ2年以上実施できなかった学校行事も、今年度は計画通りに実施できました。これからも体育大会や合唱コンクールなどをできるだけ工夫しながら実施し、学校生活の中で自己有用感を育むように創出していきたいと思います。

また、「スマホやゲーム使用時間」等については、 ご家庭で約束事を決めながら使用させることが望 ましいと思いますので、今一度お話いただければ 幸いです。よろしくお願いします。

	国語	数学	理科
全国	69.0%	51.4%	49.3%
大阪府	67%	51%	47%

(表は全国調査の正答率を示したものです)

※ 本校は、正答率については全国学力学習状況調査で、大阪府平均に届かない結果となりました。